

大井小学校 P T A 会員各位

令和 7 年 5 月 吉 日

大井小学校 P T A 会長 渡邊 裕介

令和 7 年度 P T A 総会の結果について

この度、大井小学校 P T A 会長に就任した渡邊です。皆様、よろしくお願ひいたします。
さて、書面開催とした P T A 総会への表決にご協力いただきありがとうございました。
表決の結果と寄せられたご意見への回答について、別紙のとおりお知らせいたします。
また、一部議案は修正した上で可決となりましたので、修正後の資料もご確認ください。

大井小学校 P T A は、大井小学校に通う全ての児童を対象に活動する団体です。これまでお子様の入学と同時に自動的に入会するものとして扱い、場合によっては保護者の意向に関わらず委員の役割を割り振って活動してまいりました。

ところが、昨年度アンケートを取ったところ、各委員会活動への参加意向が低く、活動に対して否定的なご意見を多く頂きました。そこで、今年度からは入会が任意であることを明確にして、入会届を提出いただくことに変更し、各委員会の活動も希望者のみとすることで、強制的に委員にならなければいけないということもなくしました（地区委員については検討中です）。

事前に十分なお知らせができておらず、混乱されてしまった方もいらっしゃると思います。この点については大変申し訳ありませんでした。

これまでの活動は、皆様の積極的なご協力はもちろん、抽選の結果で意に沿わない形であっても参加いただいた方々皆様のご協力のもとに成り立っていました。

任意加入とした結果、入会いただける世帯が減少すると、予算的にも人手の面でも、これまでと同じ活動は難しくなります。これからの活動も、入会しているか否かによって、子どもが“区別”されることはありません。しかし、会員数の減少により活動が縮小する場合は、子どもたち全員が等しく影響を受けることをご理解ください。

一方で、前例踏襲に捉われない活動もできるため、「こういうイベントをやってみたい」というアイデアは実現に向けて検討しますので、是非 P T A にお問い合わせください。

今の P T A の動きに対して納得できないという方もいらっしゃるかもしれません、今年度の活動をご覧いただき、「いいね！」と感じられたら是非 P T A にご参加ください。

令和7年度PTA総会 表決

対象世帯数：108（令和7年4月25日時点）

教職員：22

会員数合計：130

回答数：63

有効回答数：37

表決：8

委任：29

（事前のお知らせの通り、会員のうち回答していない93票は会長に委任として扱いました）

非会員の回答（参考）：26

評決：3

委任：23

【第1号議案】

賛成：130

反対：0

意見：なし

【第2号議案】

賛成：129

反対：1

意見：なぜ150周年記念事業残金を次年度の資源回収に入れるのでしょうか？見落としてしまっているのかもしれません、理由がわかりませんでした。（資源回収からも支出しているのは分かりますが、今までの繰越金からも出しているので、明確な理由があればお知らせください）

回答：150周年実行委員会において「記念事業の残金は今後の周年行事に向けた積立に充てること」とされましたので、資源回収口座に移し積み立てることになりました。

【第3号議案】

賛成：130

反対：0

意見：なし

【第4号議案】

賛成：129

反対：1

意見：学年委員が、各学年に1人居ないようですが、学校の集金の各学期毎の会計監査はどのようになるのでしょうか？また、それに伴い組織図も変更する必要がありませんか。名簿上、会長が変わっているようですが、何かお知らせ？はありましたか？ご挨拶等、特に必要ないでしょうか？

回答：学校の集金の各学期ごとの会計監査は、本部役員で分担して行うこととしました。組織図はご意見を受けて修正しました。修正後の議案をご確認ください。

会長は今回の総会をもって交代となります。今後、改めてご挨拶させていただきます。

【第5号議案】

賛成：130

反対：0

意見：なし

【第6号議案】

賛成：129

反対：1

意見：学芸奨励金が減少していますが、学校側に支障はないでしょうか？また第2議案にも関わってくるのですが、150周年事業残金をこちらに入れれば少しは改善させるのではないかでしょうか。予算のない中、リース代が圧迫しているように思いますし、キャッシュレスの決済手数料も目立ちます。予算の減少に伴い、スリム化出来る所はもう無いのでしょうか？

回答：入退会届の整備に伴い、学校と協議した結果、児童一人一人に配布していたものについては、個別集金で各家庭にご負担いただくこととさせていただきました。

150周年事業残金については、150周年実行委員会において「記念事業の残金は今後の周年行事に向けた積立に充てること」とされましたので、PTA予算としては計上しません。

2024年に印刷代金削減のためPTA会議室の複合機をリース契約としており、今後4年間は同様のリース代がかかる見込みです。キャッシュレス手数料は今年度からかかるもので、改めて使用するサービスの検討を行っていますので、近日中にお知らせいたします。

会費収入の減少に伴い、大きく支出の見直しを図りました。

【全体に対する意見】

PTAの予算配分や情報発信等に対していくつかご意見を頂きましたので、今後の運営の参考とさせていただきます。